



4 JUNIO
DE 2023
ELECCIÓN DE GUBERNATURA

Columnas estatales

29 Junio 2023

Mi Estado,
MI ELECCIÓN

SE COMENTA

Que prácticamente en el cierre del reciente proceso electoral para renovar la **gubernatura del Estado de México**, el saldo final quedó con 465 quejas y denuncias, de las cuales solo falta turnar al **Tribunal Electoral del Estado de México** 15 por ciento de los casos que siguen en integración, para que sea ese órgano quien se encargue de determinar si existieron o no faltas y aplicar las sanciones correspondientes, que hasta el momento no han pasado de severos jalones de orejas, y ningún tema pinta como para modificar mínimamente el resultado final que dará pie a la transición mexiquense.

Que interesante sin duda fue la reunión de las y los integrantes del **grupo parlamentario del PRI** con el **gobernador Alfredo Del Mazo**. La bancada local tricolor, encabezada por **Elías Rescala**, seguramente esperaba este cónclave donde clarificaron numerosos temas de su línea política que en lo subsecuente será toral ante el relevo que viene en el Ejecutivo. Rescala, al informar de este encuentro, destacó "el gran compromiso con el que Del Mazo ha trabajado diariamente por construir un mejor **Estado de México** para todas y todos".

Que en **Xonacatlán** el problema de la basura no termina. Hace tiempo que dejó de operar el tiradero que tantos problemas causó en **Mimiapan**, y ahora es un centro de transferencia el que está poniendo en riesgo los mantos acuíferos en una zona en la que se encuentran centros escolares, el hospital más importante de la región y el pozo número 24 del **sistema Lerma**.

Aunque han abundado las gestiones y protestas ciudadanas, estas no han sido suficientes, y entre los vecinos afectados corre la versión de que el predio en cuestión no pertenece al ayuntamiento, es rentado y el propietario sería el propio **alcalde Alfredo González**.

Que el **Sindicato de Maestros al Servicio del Estado de México (SMSEM)** hizo un llamado a sus agremiados para mantener la calma, porque no se cubrió una prestación por falta del recurso proveniente del **Gobierno Federal**, pero realizaron en tiempo y forma las gestiones, por lo que esperan que las autoridades cumplan con este pendiente "a la brevedad posible". —

EN LOS PASILLOS

LEVANTA LA MANO

Comentan que a un año de las elecciones en donde se renovará **ayuntamientos** y diputados locales, el alcalde de Toluca, **Raymundo Martínez Carbajal**, ya levantó la mano para su reelección, asegurando también, un municipio **no se puede reinventar** cada tres años. Cambiar de bandera política sería un **retroceso** en la administración, advirtió.

PREPARAN PLAN

Dicen que tomando en consideración, el estado participa económicamente con el 12.7 del mercado en el **plano** nacional y aporta el 11.8 por ciento del Producto Interno Bruto (**PIB**), en el **Congreso** mexiquense se trabajará para integrar a la Mipymes a la **economía digital** y preparar una Ley de **incentivos** fiscales.

NO TE CONFÍES

Cuentan que vía WhatsApp te llega un mensaje donde una tal **Lina de la Reguri**, muy familiarmente, te solicita quitarte unos **minutos** de tu **tiempo**, a la respuesta positiva entras en un laberinto donde el final es "**sopearte**" datos personales y además, que vayas de liga en **liga** para terminar en un sitio de **pesadilla**. Si pensaste bien, se trata de una nueva forma de **extorsión**.

PRESENTA QUEJA

Aseguran que habitantes de la Quinta Zona de Ecatepec, interpusieron una **queja** ante la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (Codhem), luego de ser **desalojados** de un **bloqueo** en el que demandaban agua por la red. Por cierto, que autoridades municipales señalaron el **desalojo** fue a petición de vecinos y automovilistas, pues supuestamente se vieron **afectados** por las más de **10 horas** de bloqueo.

ECONOMÍA
COTIDIANAJULIO C.
VEGA
OLIVARES

Los mediocres copian, los genios roban

“

Los mediocres copian, los genios roban”, algunos dicen que era una frase de Steve Jobs, otros que de Picasso y otros que de Óscar Wilde. En fin, sin ponernos de acuerdo sobre la autoría, ahora resulta que a Va por México le han cambiado de nombre nuevamente, ahora es Frente Amplio por México, con sus

partidos coaligados, representados por Alejandro Moreno “Alito”, Marko Cortés, y Jesús Zambrano, dirigentes del PRI, PAN Y PRD.

Pues resulta que estos dirigentes son unos genios, porque le han robado la idea a Morena, ahora no se elegirá candidato a la presidencia, sino un “Responsable Nacional para la construcción del Frente Amplio por México”, que parece un plagio a Morena con su “Coordinador de la defensa de la 4T”; como decía Jacinto Benavente, premio Nobel de literatura; con dedicatoria para el frente nacional opositor “Bienaventurados nuestros imitadores, que de ellos serán nuestros defectos”.

Así que los convocados, pues nada; la candidatura, pues que todavía no. Y ponen una serie de condiciones escalonadas, entre ellas 150 mil firmas y encuestas y foros, que permiten dejar fuera a los indeseables y usar el tradicional dardo. ¿A poco dejarán pasar a gente que jamás ha militado en los partidos otrora hegemónicos y pondrán a extraños, que incluso padezcan el síndrome de Lilly Téllez?

Solo escuchemos a Alito, protagonista como siempre, y se oye en el fondo de su discurso cómo late su corazoncito por la presidencia. Sabe que es ahora o nunca, como decía Elvis Presley.

Lo que no parece un asunto menor es que el PRI no tenga candidatos presidenciales fuertes y deje que el PAN lo rebase por la derecha, pero el PAN tiene su plan B para domar a Alito Moreno, quien por salir indemne y mantener su fuero, se espera que entregará la candidatura a la presidencia ante la amenaza del PAN de votar por su desafuero.

¿Cuáles son los supuestos candidatos? del PRI, al menos hay tres de peso completo: Alfredo Del Mazo, Alejandro Murat y Miguel Ángel Osorio Chong. El primero y el último andan peleados con Alito. Los demás, ni de relleno: José Ángel Gurria, “el Ángel de la dependencia”; Beatriz Paredes, Claudia Ruiz Masieu, Enrique de la Madrid, y en el PAN Xóchitl Gálvez y Santiago Creel, apóstol reciclado de la democracia, y Gustavo de Hoyos. Ni pa’ los perros. Lilly Téllez ayer tuvo una epifanía y declinó. ■

SALA DE CONSEJO

ARNULFO
VALDIVIA

@arnulfovaldivia

La hora de Dios

El c culo pol tico tuvo doble intenci n. Por un lado, cumpl a el capricho de un segmento amplio de la poblaci n que, en encuestas, “pensaba” que el horario de verano no serv a para mucho. Es decir, la decisi n de eliminarlo ser a popular con 65% de la poblaci n. Por otro lado, cumpl a un capricho individual: el del presidente L pez Obrador que, como buen ser diurno, compart a con 50% de la poblaci n el deseo de que se acabaran los soles de las 9 de la noche. “Volveremos a la hora de Dios”, dijo el entonces Secretario de Gobernaci n, Ad n Augusto L pez, al enviar el decreto al Congreso de la Uni n. Dios sien-

do, para  l y por supuesto, el presidente, porque sobra decir que el otro Dios tiene horarios.

Poco calcularon los que “pensaban” que el horario de verano no serv a para nada y los mexicanos matutinos que, ante la falta de una infraestructura el ctrica  ptima en M xico, el horario s  serv a para algo: para ahorrar energ a en meses en los que por nuestros c ldos veranos la climatizaci n de casas y comercios absorbe grandes vol menes el ctricos.

Para ponerlo de manera sencilla: el horario de verano extend a las horas de luz natural, con lo cual el tiempo que pasaban prendidos al mismo tiempo los focos y los climas era mucho menor. Calculado por el propio gobierno, el ahorro era de 537 gigavatios/hora por a o. Asumiendo que un foco de 10 vatios consume 0.01 kWh en una hora, esta cantidad de energ a podr a encender aproximadamente 53.7 billones de focos durante una hora. Para entender el n mero, agrega 12 ceros a la derecha del 7.

En corta retrospectiva, fue un grave error cancelar el horario de verano, especialmente ante el panorama actual en que la demanda de energ a durante

los meses de calor ha generado insuficiencias reiteradas, llevando a interrupciones en el servicio el ctrico en Nuevo Le n, Quintana Roo, Tabasco, Durango, Tamaulipas, Jalisco y Ciudad de M xico. Con los datos t cnicos descartados en favor de la popularidad, se han provocado problemas que podr an haberse evitado con un enfoque equilibrado y objetivo.

El problema a adido que este desastre destapa es el riesgo inherente de gobernar con base en encuestas y caprichos. Ciertamente, el poder p blico tiene la obligaci n de escuchar a la poblaci n y la facultad de imprimir estilos personales a su gesti n, pero esto debe encontrarse en alg n punto con la realidad, para no caer en el absurdo de “pensar” lo que no es cierto o decidir a partir de deseos individual simos del jefe.

Quiz  me equivoco, pero yo prefiero que sobre el sol y no que falte la luz. Despu s de todo, parece que “la hora de Dios” no era tan exacta como cre a Ad n Augusto. Y es que, como bien reza el dicho, eso sucede cuando “quien no conoce a Dios, a cualquier santo se arrima.” Es la cr tica estival de tu Sala de Consejo semanal. ─

DIÁLOGO EN SILENCIO

Inmersos en la sucesión

ROSALÍO SOTO

A PENAS SE EMPEZABA a tomar un respiro por la conclusión de las campañas y el día de la elección a gobernadora en el Estado de México y se volvió a encender el activismo político, pero ahora rumbo a la elección presidencial del siguiente año.

SE ELEGIRÁ AL presidente o a la presidenta de la república para el siguiente sexenio, pero también es relevante, como todo proceso, porque estará en juego la renovación del Congreso de la Unión. Pesos y contrapesos.

EN TÉRMINOS LEGALES el proceso electoral inicia el próximo cuatro de septiembre; sin embargo, los tiempos se adelantaron y estamos inmersos en la sucesión. El Instituto Nacional Electoral

considera una posible participación de 98 millones de electores que tendrán cita con la democracia el domingo 2 de junio del siguiente año.

QUIEN RESULTE ELECTO o electa como titular del Poder Ejecutivo federal, hará historia por asumir el cargo en una fecha distinta a la establecida con anterioridad, era el 1º de diciembre; en esta ocasión, el presidente deberá dejar el cargo dos meses antes, es decir, el 1º de octubre del 2024.

POR LO PRONTO, el siguiente sábado estaremos exactamente a dos meses de que inicie de manera formal el proceso, aunque en términos prácticos la carrera presidencial inició desde semanas atrás y registró un relanzamiento después del 4 de junio cuando cayó el telón del día de la elección en Coahuila y el Estado de México.

CON LO QUE ocurrió en el Estado de

México queda confirmada su etiqueta de laboratorio político del país. Quien dude que recuerde el camino que siguieron las entonces aspirantes Alejandra Del Moral y Delfina Gómez, hoy virtual gobernadora electa, para llegar a la contienda electoral.

RECORDEMOS: EN EL caso de Morena, en el Estado de México también hubo encuestas, tres para ser precisos, que midieron preferencia y conocimiento. Fue así como la maestra Delfina Gómez resultó electa en el mes de agosto del año pasado como coordinadora de Comités de la Defensa de la Cuarta Transformación, esquema con algunas similitudes al que en estos momentos vemos en escenario nacional.

EN EL CASO del PRI, aunque todavía sin confirmarse la alianza se eligió a Alejandra del Moral como su coordinadora por la Defensa del Estado de México en el mes de octubre del año pasado. Esas figuras de coordinadoras facilitaron el conocimiento y posicionamiento ante el electorado, sin que fueron observadas por incurrir en actos anticipados de campaña.

ESTOS ESQUEMAS NO son nuevos, antes en otros procesos, quienes tenían la posibilidad de abanderar a los partidos en las candidaturas recurrían a foros de análisis o legislativos. Ahora estamos inmersos en los procesos de elección de coordinadora o coordinador. Mientras no haya llamados abiertos a pedir el voto, pueden avanzar en el marco de lo permitido.

HAY VARIAS PREGUNTAS que se podrán responder conforme vayan avanzando las etapas del proceso: ¿Cuál elección tendrá más intensidad: la del presidente o la de senadores y diputados?

¿HABRÁ VOTO LINEAL, es decir que el elector opte por una opción y marque por todos los cargos; o habrá voto diferenciado? ¿La oposición tiene posibilidad de competir por la presidencia o deberían poner todas las canicas en el legislativo? ¿Regresaremos a los tiempos de partido hegemónico? La moneda está en el aire.

@PERIODISTAMEX

SIN TITUBEOS

2024, ¿una batalla contra invencibilidad de AMLO?

DIANA MANCILLA ÁLVAREZ

EN LOS ÚLTIMOS meses, los números de aprobación del presidente Andrés Manuel López Obrador se mantienen firmes e inquebrantables. La última encuesta de junio realizada por TResearch revela un increíble 66.8 por ciento de respaldo popular, dejando a los detractores con un modesto 33.1 por ciento en desacuerdo. Ante esto, surge la pregunta inevitable: ¿es posible desafiar al mandatario y superar su arraigado apoyo popular?

NO HAY DUDA de que Andrés Manuel López Obrador ha cultivado una imagen que ha cautivado a gran parte de la población mexicana. Sin importar lo que haga o deje de hacer, parece que se mantendrá en esos niveles de preferencia durante todo su mandato. Esto plantea un desafío monumental para cualquier candidato o candidata que lance la oposición. Por parte de Morena, a quien presente en las próximas elecciones presidenciales, irán, como se dice coloquialmente, en “caballo de hacienda”, ya que es casi un hecho que la figura de López Obrador será nuevamente quien defina el resultado electoral desde La Mañanera.

EL NIVEL DE aprobación del presidente mexicano en el plano internacional, sólo lo supera Nayib Bukele, el mandatario de El Salvador, quien cuenta con un impresionante 93 por ciento de respaldo en su país. En tercer lugar, pero con una aprobación 15 puntos por debajo de AMLO, se encuentra la presidenta de Italia,

Giorgia Meloni, con un 52 por ciento. Luego, con un 51 por ciento, se sitúa Lula Da Silva de Brasil. Andrés Manuel en segundo lugar. Estos datos ilustran la magnitud del reto al que se enfrentará la oposición del Frente Amplio por México en el proceso electoral de 2024.

AUNQUE ALGUNAS FIGURAS políticas como Santiago Creel, Marko Cortés, Enrique de la Madrid, Beatriz Paredes, Claudia Ruiz y Miguel Ángel Mancera se están preparando para dar la batalla, es evidente que la mejor carta de Morena seguirá siendo AMLO. La última elección en el Estado de México, con el triunfo de la maestra Delfina Gómez, es un claro ejemplo de la dificultad de vencer al partido oficial. Lily Téllez ya decidió retirarse y sus razones tiene.

ANTE ESTA SITUACIÓN, a la oposición no le queda más opción que medir sus fuerzas, reorganizarse y buscar avanzar en las diputaciones federales, las senadurías y las legislaturas locales. Estos son los espacios donde el presidente también centrará su atención y lo que ha denominado su “Plan C”. Su objetivo es obtener una mayoría en el Congreso de la Unión para asegurarse de que todas sus reformas se aprueben antes de dejar el poder. De esta manera, quien asuma la presidencia, por supuesto estamos hablando de alguna de “Las corcholatas”, deberán dar continuidad a la llamada 4T para que él pueda retirarse con tranquilidad.

LA TAREA QUE enfrenta la oposición es ardua y requiere una estrategia sólida y unificada. Necesitarían articular propuestas convincentes que logren convencer a la ciudadanía y acaben con el mito de invencibilidad que rodea a López Obrador. Claro, parece imposible. Mientras, Claudia Sheinbaum, quien ya se siente segura de ser la elegida; Marcelo Ebrard, Adán Augusto López, quien maneja en su propaganda ser el más cercano al presidente; Ricardo Monreal y Manuel Velasco, hacen lo suyo. Veremos hasta dónde se mantiene la unidad, con el resultado de las encuestas.



Dobleces

Israel Mendoza Pérez

@imendozape

Aspiraciones escurridas

Con las reglas y “candados” puestos por el PRI, PAN y PRD para definir candidato presidencial por parte del Frente Amplio por México, las aspiraciones presidenciales, de José Ángel Gurría, se escurren. Para sacudirse la imagen de “hombre del viejo sistema político-financiero” optó por romper cualquier viso de militancia con el Revolucionario Institucional, a pesar de 33 años al servicio de gobiernos priistas.

En más de 60 días de una elección primaria, inédita en México, el exdirector de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico, carece de arrastre y raíces políticas en el país para cumplir con las firmas solicitadas. Los requisitos para estar dentro del proceso de selección están alejados de su forma de hacer política y proselitismo. Ni es militante ni tiene el perfil para una candidatura independiente. Sus logros en materia económica, son triunfos del pasado vinculados al PRI. Aunque al mismo tiempo, su pasado lo jala a ese polo del espectro político. Si se suman los 18 años fuera del contexto de la política mexicana al ser en ese periodo, el mandamás de la OCDE, Gurría reduce su campo de acción. Así las posibilidades de conseguir simpatizantes se le escapan, pues el candado de conseguir 200 mil firmas le resquebrajan su esquema de campaña burocrática.

Si bien las reglas presentadas por los dirigentes Marko Cortés, Alejandro Moreno y Jesús Zambrano limitan que se convierta en una “fiesta de aspirantes” y comienza el descarte, lo que se busca es concretar perfiles con mayor reconocimiento social y presen-

cia nacional a la hora de enfrentar al candidato del partido oficial en 2024.

Gurría no midió que existieran 14 aspirantes por parte del PRI, PAN y PRD ni que en el trabajo a ras de tierra, lo rebasan. El punto es que con ese número de aspirantes se atomizan las opciones y sus posibilidades se fragmenta y dividen. Su aspiración, a final de cuentas, no suma. Su currículum es incomparable, pero tiene el sello del pasado.

Los partidos tienen el control del método de elección y los aspirantes son militantes. No está cerrado a la ciudadanía, pero son los institutos políticos, los que tienen la capacidad de movilizar simpatías y los encargados de promover la participación ciudadana.

Gurría calificó el método como “inédito” y destacó que es “un orgullo” pertenecer a un frente amplio. Daremos la batalla hasta el final y después también, porque habrá que formar un gobierno de coalición”.

Sin embargo, que el frente opositor tenga a Gurría como candidato es facilitarle al partido en el poder la campaña de golpeteo sobre un aspirante de escritorio y de girar sobre su imagen, al viejo priismo de los tecnócratas, de las crisis económicas recurrentes y del Fobaproa. Además de revivir aquel escándalo de 1994 cuando se le señaló, al entonces secretario de Hacienda, de obtener una jubilación de Nacional Financiera, sin cumplir con los requisitos legales de antigüedad y abusando del puesto que ostentaba.

Ese pasado lo persigue.



Derecho de Picaporte

**Alfonso Godínez
Mendiola**

El reto del PRI mexiquense ...

A casi un mes de los comicios, más allá del recuento de los daños y los errores, así como un análisis profundo de las causas de la derrota, “diagnóstico” suelen llamarle en el argot, el PRI del Estado de México debe replantear sus estrategias y no reciclar las que en su momento le dieron resultados favorables, pero no en las de 2000, 2006 y 2018 (omitimos las de 2021 porque esas ya fueron en alianza y de haber idos solos también hubieran perdido), pero, sobre todo, de este 2023. Ahora que desde su dirigencia nacional se convoca a los foros de supuesto “diálogo ciudadano” denominados “El México que queremos”, da la impresión de que ahora sí escucharán a lo que algunos llaman “sociedad civil” y habrá quien, con acertada razón, afirme que si no escuchan a sus propios militantes, menos lo harán con los ciudadanos, y es que, como dijera Cantinflas, “ahí está el detalle”, pues urge no solo

escuchar a la militancia, sino atender sus planteamientos, pues hacer lo mismo de siempre con los mismos de siempre, es decir, no escucharlos y solo imponerles a los candidatos y dirigentes de siempre, sin ningún asomo de renovación, los seguirá llevando a la debacle. El PRI necesita a un verdadero líder que aglutine a las bases y se retroalimente de las expresiones tricolores y no a un burócrata prepotente que solo administre al partido y de manotazos en la mesa maltratando a los priistas, incluso amenazándolos. De no hacerlo, en 2024 tendrán resultados parecidos a los recientes ...

NOTAS CORTAS: Diputados locales priistas se reunieron con el gobernador Alfredo del Mazo, a quien seguramente le reiteraron su apoyo ... Llamó la atención que en el evento de las dirigencias nacionales de la Alianza por México y sus aspirantes presidenciales, no hizo presencia el PRI mexiquense ... Feliz jueves, raza...
Comentarios y mentadas:
godinezalfonso@hotmail.com



La Polémica

Daniel Camargo Hernández
danielcamargoreportero@gmail.com

El alcalde de Valle de Chalco y su sueño

Armando García Méndez, presidente municipal de Valle de Chalco, prepara ya su salida anticipada, solicitará al cabildo solicitud de licencia temporal.

Me dicen que planea iniciar una intensa gira en busca del respaldo popular para obtener una candidatura en el Movimiento de Regeneración Nacional, a una diputación federal, local e incluso una senaduría, vaya sueño del alcalde.

García Méndez logró hace año y medio la reelección como presidente municipal en Valle de Chalco y ahora buscará nuevamente el respaldo social que le permita conseguir un nuevo cargo de elección popular, claramente será con gasto al dinero de los habitantes.

Una situación inusual, pero a la que nadie se atreve a decir nada

Malagradecido se está portando el alcalde, que dejará nuevamente a medias su trabajo, el ansia de poder lo vuelve a dominar, veremos para que le alcanza y si es que no se queda en la carrera.

Entre las historias de terror que se viven por parte de compañeros periodistas y reporteros, hay algunas que son verdaderamente preocupantes, como lo que sucede en Valle de Chalco.

Al amparo del presidente municipal Armando García Méndez, el director de Comunicación Social, Ariel Roldán, ha establecido un régimen de terror entre los periodistas que cubren aquella zona.

Me cuentan que a los que no se alinean con sus intereses, no sólo los ignora en su trato profesional, sino que tiene varias páginas y cuentas de redes sociales, donde se dedica a difamar y calumniar a los reporteros.

Una situación completamente inusual, pero a la que nadie se atreve a decir nada, por miedo a aparecer en esas páginas "negras", ¿cuanto recurso destinarán al manejo de las campañas negras?

+++++

Gracias por su lectura, los espero todos los días en #CuestiónDePolémica.Com el fin de semana con Enrique Muñoz en Grupo Fórmula 104.1 FM, ya lo sabe, que le vaya como se porte.

COVID POLÍTICO

Por Pandemium

En el martes ciudadano que se está llevando a cabo en el municipio de Naucalpan la alcaldesa Angélica Moya Marín, acordó con vecinos de Calle 8, que en las colonias La Mancha III y Lomas del Cadete, establecen mesas de trabajo con las autoridades auxiliares y la Dirección General de Obras Públicas, con el fin de hacer reparaciones a esta vialidad que no ha recibido mantenimiento desde hace 40 años, los vecinos reconocen que con este programa de "Martes Ciudadano" se atiende a todos los ciudadanos de fraccionamientos, pueblos, zona residencial y colonias.

Crisis al interior de la coalición va por México Pues ahora resulta que la candidata femenina más fuerte que tenía la coalición PRI, PAN Y PRD se llamaba Lili Téllez, quien ha sido muy polémica por ser una de las principales críticas de ya saben quién, estaba colocado en los primeros números lugares para contender contra la que seguramente será Claudia Sheinbaum, a la candidatura de la presidencia de la república la sorpresa es que el día de ayer miércoles Lili Téllez decidió bajarse de dicha candidatura, porque segura No podría cumplir todos los requisitos que el frente amplio por México y candados que pusieron dentro de las reglas de la coalición Va Por México tal vez esto es un duro golpe para dicha coalición, Pues en realidad parece que carece de actores femeninos fuertes, con una representación nacional, como lo tenía la senadora Lili Téllez.

En Coacalco con el objetivo de prevenir inundaciones ante la próxima temporada de lluvias, el gobierno que encabeza David Sánchez I. a través de

SAPASAC, realizó el desazolve del Canal Cartagena y de las barrancas de Ejidal, República y el Laurel, de las cuales retiraron cerca de 200 toneladas de basura y maleza Martín Muñoz Montiel, director de SAPASAC, informó que de manera permanente personal del área a su cargo realiza la limpieza del sistema hidrosanitario del municipio.

Le cumple Pedro Rodríguez a vecinos y comerciantes de las Bodegas de Atizapán, la calle Central de Abastos, en el tramo comprendido de Avenida Miguel Hidalgo a Privada Ignacio Zaragoza, en Las Bodegas de Atizapán, luego de 75 días de trabajo, fue reparada con concreto hidráulico con lo que el Alcalde Pedro Rodríguez Villegas cumple uno más de sus compromisos con los vecinos y comerciantes de la zona. Con una inversión municipal de 5 millones 72 mil 953 pesos, se acondicionó una superficie de 3,276 metros cuadrados que incluyeron la demolición de carpeta de concreto, reparación de tomas de agua y descargas sanitarias, y construcción de la superficie de rodamiento con concreto premezclado.

Además, y con el objetivo de mejorar la seguridad de la ciudadanía, se construyó un reductor de velocidad y se realizaron trabajos de balizamiento con línea central, pasos peatonales, reductores de velocidad y flechas indicadoras de sentido, y se construyeron guarniciones de concreto hidráulico, y colocaron luminarias tipo LED. De acuerdo con vecinos, que agradecieron y celebraron la inauguración con el Edil, esta vialidad estuvo en mal estado durante unas dos décadas, tiempo en el que sufrieron de inundaciones, encharcamientos y oscuridad. ¡Enhorabuena!

La farándula está de luto por la muerte de la "Dama del Buen decir" Talina Fernández murió ayer a los 78 años de edad, después de haber sido hospitalizada, su hijo Coco Levy dio los pormenores de la enfermedad de su madre y así mismo la lamentable noticia de su fallecimiento, Q.D.E.P.

PORTAL

PÁGINA 4
29 DE JUNIO 2023



Derecho de Picaporte

1 ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- Eric Sevilla no se va y amenaza.
- Revisan quién "traicionó".
- Priístas no quieren a Ana Lilia.
- Pronosticamos Sheinbaum - Creel

La soberbia y demasiado ego del presidente estatal del PRI **Eric Sevilla** le impide el más mínimo asomo de humildad y de auto crítica, ni mucho menos de asumir su parte de responsabilidad tras la debacle del 4 de junio. No es alguien que dirija sino el que amenaza y da manotazos en la mesa regañando y apuntando con el dedo a los miembros del CDE (¿así se conducía en su pueblo?). Siempre decía que fueran a Lerma a aprender a ganar elecciones, a llenar de acarreados eventos, pero ahora que ahí le fue "re que te bien" a la virtual gobernadora electa, simplemente calló, pero no cayó. Eso lo convierte en el dirigente ideal, pero para Morena y sus aliados. Definitivamente el PRI necesita un líder, no un burócrata que lo administre con mano de capataz ... **NOTAS CORTAS:** Y sigue la falta de autocrítica en el Revolucionario Institucional mexiquense tras su derrota. Lejos de ver los errores como su despotismo y prepotencia no solo contra su propia militancia sino hasta con algunos de sus "cuadros distinguidos" a quienes trataron con la punta del zapato (mejor dicho, de la zapatilla) sino que ahora "revisan" quiénes "traicionaron" a su derrotada candidata, pero nie-

gan "voltear pa 'arriba". Van directo a otra derrota en 2024 ... Siguiendo con los derrotados, nos dicen que la base militante ya está cansada de "los mismos de siempre" y consideran una burla que ahora la diputada federal y fracasada ex aspirante a la candidatura por la gubernatura, **Ana Lilia Herrera Anzaldo**, pretenda imponerse como la próxima presidenta del PRI estatal y como candidata a senadora al mismo tiempo. Esta señora lleva más de 20 años "pegada como sanguijuela en la ubre del poder" y 17 de ellos, brincando de un cargo a otro, y al concluir la 65 legislatura en agosto de 2024, habrá cumplido 12 años consecutivos "legislando", ¡ya es el colmo! Nos dicen indignados militantes del Valle de Toluca ... Esta semana el júnior tuvo un evento en Metepec pero hizo la grosería de no invitar a las autoridades locales, y nos comentan que en las oficinas del ayuntamiento también ya retiraron los retratos oficiales del gobernador, y eso que se supone que son aliados. ¿pleito entre el júnior y el alcalde? ... Se le está cayendo el show mediático a **Claudio X. González** con sus títeres aspirantes presidenciales, primero con la caída de su "mini INE" y después con la renuncia de **Lili Téllez** ... A propósito, muchos comentócratas afirmaban que **Ali-to** se impondría como candidato presidencial, pero en este espacio les adelantamos que será senador, seis años más de fuero ... Ánimo raza, ya casi es fin de semana...

Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

Acciones más allá del deber.

Fernando Flores Fernández dio muestras de manejo personal, más allá de lo político, lo que, a fin de cuentas, se traduce también en imagen política.



ca, lo que pocos saben hacer y son todavía menos los que lo pueden poner en práctica.

Fernando Flores, quien encabeza el gobierno de los ciudadanos en Metepec, acudió ayer como invitado, en lo personal, a la ceremonia conmemorativa del 40 aniversario de la Educación Inicial no Escolarizada, la cual, lamentablemente, es un renglón educativo a los que muy pocos le ponen atención.

Flores Fernández se dijo partícipe y promotor del cambio que requiere la educación con sentido humanista, y expresó estar consciente de las difíciles condiciones en las que las promotoras en educación laboran, con mínimo respaldo.

Por ello, a título personal, y desde su fundación "Trabajamos Dibujando Sonrisas", con la cual ha trabajado a favor de las comunidades de Metepec desde mucho antes de encabezar el gobierno municipal, anunció la entrega de mil computadoras para incorporar a las promotoras educativas a las nuevas tecnologías, facilitar su misión de enseñanza-aprendizaje y colaborar para la mejor for-



mación de las nuevas generaciones.

Son precisamente este tipo de detalles los que hacen la diferencia entre los líderes y los gobernantes, porque lamentablemente hoy la mayoría de los gobernantes cumplen escasamente con sus obligaciones públicas, pero casi nadie está socialmente comprometido y menos todavía a dar algo de su patrimonio personal en beneficio de quienes más lo necesitan.

Flores Fernández, antes de ser la máxima autoridad municipal en el importantísimo municipio de Metepec, es un empresario exitoso que ha demostrado una y otra vez que el poder sirve para servir a los demás, no solamente servirse uno mismo. Y esa es la diferencia entre quienes buscan el poder por el poder mismo y quienes lo consiguen para ponerlo al servicio del pueblo.

Acciones como esa tienen también un gran impacto político, y eso es lo que impulsa a Flores Fernández a la reelección en el cargo de presidente municipal, desde donde construirá seguramente una candidatura fuerte desde el Partido Acción Nacional para que dentro de seis años busque el máximo cargo político del Estado de México.

La gran muestra de Cruz Roja Toluca

Se prepara para el próximo domingo 2 de julio un espectacular evento para celebrar socialmente el Día Internacional del Rescatis-

ta, que se conmemoró institucionalmente el pasado 24 de junio. Para ello, la representa-



CRUZ ROJA
MEXICANA
T O L U C A

ción de Cruz Roja Mexicana en Toluca prácticamente invadirá el centro histórico de la capital mexiquense para que todo el mundo pueda conocer y compartir lo mucho que saben hacer quienes integran esa institución.

Con el apoyo de la autoridad municipal, Cruz Roja Toluca saldrá a las calles el domingo para hacer, por ejemplo, demostraciones de búsqueda de personas mediante binomios caninos, brindará una macro clase de reanimación cardiopulmonar y muchas otras cosas que implicarán algunos de los edificios públicos icónicos de la capital mexiquense.

El Ayuntamiento de Toluca ha dado no solo su aval para llevar a cabo por primera vez una manifestación de ese tipo y de ese tamaño, pero también lo ha hecho el Arzobispo de Toluca, pues uno de los escenarios más espectaculares para las demostraciones de las y los voluntarios de Cruz Roja Mexicana será precisamente la Catedral de San José en Toluca.

El objetivo que busca la Delegación Toluca de Cruz Roja, que acertadamente enca-

beza su presidente del Consejo Local, Mario Vázquez de la Torre, es que miles de personas, realmente todos los que pasen la mañana del domingo por el centro histórico, tengan oportunidad de conocer un poco de lo mucho que es y lo que hace esa institución en beneficio de las y los mexiquenses.

Para remarcar...

Poco interés ha generado en el Estado de México el proceso de integración del Frente Amplio por México, que podría decirse es la versión 2.0 de la coalición "Va por México"; es decir, priistas, panistas y perredistas, más uno que otro sumado, en busca de recuperar los espacios perdidos ante el aplastante avance electoral del Movimiento de Regeneración Nacional.

Y es que para que el proceso interno, que arrancará el 4 de julio, para elegir una candidata o candidato tuviera cierto interés para los mexiquenses, se necesitaría precisamente que alguien oriundo del Estado de México estuviera implicado, lo que no ocurrirá.

Ninguno de los prácticamente 15 posibles aspirantes a la Presidencia de la República de los partidos políticos distintos y puestos a Morena tiene nada que ver con el Estado de México, lo cual, sea quien sea quien resulte candidato o candidata, tendrá en contra porque esta es la entidad que más votos puede aportar a cualquier elección, pues cuenta con la Lista Nominal de Electores más grande del país, y, desde aquí, podría perfilarse el peor abstencionismo en la historia en una elección presidencial.



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBITER MARTÍNEZ

- Día 25 Eric Sevilla no se va
- Reunión con diputados locales ¿Para qué?
- Poca confianza en el mandatario estatal, pero institucionales hasta el fin.
- ¿Remordimiento, emotivo, se le acaba el poder o amarrar una tersa llegada de la virtual gobernadora?
- No se sabe de una posible reunión con legisladores federales.
- Pide confianza, pero mantiene a su lado a Francisco Sarmiento y "Lalo" Flores.
- Pregunta del día: Si a Eric Sevilla se le ocurre ir a los municipios para agradecer el apoyo en campaña ¿Lo recibirán con los brazos abiertos o le pedirán su renuncia? ¿Verán la reunión como un gesto de agradecimiento o de burla y desvergüenza?

EL MANDATARIO mexiquense se reunió este miércoles, con algunos funcionarios de su gabinete, líderes del PRI y diputados locales a puerta cerrada. Por un momento dejó la lado la soberbia lo caracterizó durante seis años y a menos de 80 días de entregar la administración acude con integrantes de la fracción tricolor para hablar con ellos.

Desde que ganaron la elección intermedia, el ejecutivo estatal no había tenido tiempo para los legisladores, pero ahora la situación es diferente. Por segunda ocasión en menos de un año habló con ellos, en persona.

La primera no se debe olvidar, fue cuando impuso a la candidata ALEJANDRA DEL MORAL en un claro golpe al resto de los aspirantes que buscaban la opción para contender en la elección.

Y es que tampoco debe quedar de lado que primero le dio luz verde a priistas que empezaron a recorrer la entidad en busca de apoyos para ser candidatos. Ana Lilia

Herrera, Laura Barrera y Ricardo Aguilar buscaron la opción, evidentemente lo hicieron con el permiso del mandatario.

Sin contar con otros aspirantes a los que directamente les pidió paciencia al menos hasta que terminara el Quinto Informe de Gobierno.

Ya todos sabemos lo que pasó.

Entre otros estaban ERIC SEVILLA, aunque no aparece en la foto, el titular de Finanzas, RODRIGO IARQUE, sólo faltaba que llevara a FRANCISCO SARMIENTO, para que los diputados le agradecieran tan agradable foto y mensaje que subió en compañía de sus amigos a redes sociales la semana pasada.

Primero intentaron explicar lo que había pasado en seis años. Los pretextos que tanto hemos repetido en este espacio: temblor, derrota electoral del 2018 y Congreso en contra, pandemia y recorte de recursos de la federación.

Casi lo mismo que en las entrevistas con medios nacionales cuando "intento" de mala forma defenderse de la acusación de traición; Del Moral era su candidata, orgulloso del trabajo priista entre otros puntos. Pero sobre todo pidió unidad.

Que en verdad fuera un momento emotivo y que hasta transmitió cierta tristeza, es

el algo que nadie sabrá con certeza, sólo el que hablaba.

DIPUTADOS INSTITUCIONALES HASTA EL FIN

Imposible saber cuántos de los presentes hicieron campaña al 100%, recorriendo las calles, poniendo de su dinero, trabajando tal y como lo saben hacer en tiempos electorales, pero fueron varios, sobre todo los legisladores.

Los que estaban en la reunión tienen clara la idea de quiénes dejaron todo en la campaña, también quienes fueron los que sólo simulaban y quienes de plano traicionaron.

A pesar de todo, mostraron ser institucionales. Respondieron al llamado a pesar de la idea existente sobre una posible o segura "traición".

Así fueron a lo largo de los años que el PRI estuvo en la gubernatura y así se despiden.

Un mensaje muy "cuidadoso" de los que participaron, tampoco buscaron ni apuntaron al PRI nacional, mucho menos a imitar lo que sucedió en Hidalgo y Sinaloa.

Imposible saber cuántos confiaron o dudaron de las palabras del mandatario, pero son muchos detalles saltan y hacer dudar.

Mantiene en sus posiciones a dos personajes que han sido muy señalados sobre todo desde la derrota. El primero es el considerado enemigo público número 1 de los priistas "LALO" FLORES, siempre lo cuidó y a pesar de las múltiples quejas que recibió en su contra siempre actuó con total libertad.

El segundo ya lo comentamos líneas arriba, FRANCISCO SARMIENTO que la semana pasada fue uno de los tres hombres de "confianza", subieron el tan recordado mensaje en redes sociales de "Los amo más de lo que se imaginan".

PREGUNTA DEL DÍA: SI A ERIC SEVILLA SE LE OCURRE VISITAR MUNICIPIOS PARA "AGRADECER" TRABAJO DE CAMPAÑA

¿LO RECIBIRÁN CON BRAZOS ABIERTOS O LE PEDIRÁN QUE RENUNCIE?

¿VERÁN LA REUNIÓN COMO UN GESTO DE AGRADECIMIENTO O BURLA Y DESVERGÜENZA?

Si algo tenemos claro, es que ERIC SEVILLA, líder del PRI en el Estado de México no va a renunciar, al menos mientras su jefe, el mandatario estatal se mantiene en el cargo.

Así que el contador que llevamos llegará a los 79 días.

Parece ser que sin remordimiento o cómo si hubiera perdido un partido de fútbol, ERIC SEVILLA se mantiene en el cargo. Pero ¿Qué pasará si en una de esas se le ocurre como José Couttolenc, hacer una gira de agradecimiento?

Los priistas lo recibirán muy contentos, con porras y felices, hasta lo van a invitar a comer o ¿Le van a recriminar la derrota? ¿Le pedirán que renuncie o le darán la confianza para que los lleve a la siguiente elección del próximo año? A final de cuentas si pierden ya se sabe que no le da pena.

¿Verán la reunión como un gesto de buena voluntad o pensarán que se burla y es más desvergüenza?



Ayer platicaba con un periodista mexicano sobre lo que probablemente venga a partir del 15 de septiembre que será el día en que inicie el gobierno de la maestra **DELFINA GÓMEZ** y le subrayaba que los más de 17 millones de mexicanos demandamos del trabajo y la atención de nuestras autoridades para salir adelante, más allá de sus temas políticos, sus temas de partidos y hasta sus rencores.

Y señalo el tema de los rencores, porque desde hace varios días se ha intensificado la guerra de bots en contra de los medios de comunicación mexicanos, algo que empecé a identificar en las redes sociales de El Valle donde si hay alguna nota que no le gusta a los de Morena de inmediato aparecen perfiles falsos a ofender y a denigrar. Eso sí, son bien aplaudidores en las notas a su favor.

Por ello, es que ojalá el próximo gobierno estatal aprenda de los aciertos y errores que se han tenido a nivel federal y uno de los errores más grandes es polarizar a la sociedad a través del odio y la violencia, pues al final eso genera un efecto boomerang que tarde o temprano le cobra factura a quien lo promueve. Que quede claro que los mexicanos necesitan del trabajo de todos, de autoridades, del sector privado, de la sociedad y de nosotros los medios de comunicación para que la gente este vez, oportuna y profesionalmente informada de lo que sucede, por lo que ojalá alguien controlé esas granjas de bots y de odio, para que hombre con hombre, podamos salir adelante y no a través de la mentira o la difamación. Ayer se lo dije al periodista con el que platicué, lo que viene para nosotros es seguir haciendo periodismo, informar a los mexicanos y continuar trabajando todos los días y a todas horas, pues al final esa fue la profesión que elegimos y con la que estamos comprometidos para aportar nuestro granito de arena y que el Estado de México y México sean un lugar más digno en que el todos podamos vivir mejor.

LA GRÁFICA DE HOY

Del fotógrafo **JAIME ARRIAGA**, son de los avances que se registran en la plaza González Arratia del centro de nuestra querida Toluca y que está a nada de ser terminada para que contemos con otra importante área verde que nos ayude a recuperar la imagen urbana que durante décadas tuvo nuestra ciudad y que por la decidia y malas administraciones se fueron perdiendo, tanto que pasamos de ser Toluca la Bella a Toluca la descuidada y la fea.

Esta remodelación tendrá unos puentes que cruzan a los Portales, área de juegos, se renovó el kiosco para que los payasitos o artistas urbanos nos deleiten con sus actuaciones y habrá una galería y una cafetería, es decir, un espacio digno para distraerse un rato en familia.

La remodelación de la plaza González Arratia se suma al Parque de la Ciencia Fundadores y a la remodelación de la Plaza de los Mártires, obras importantes del



Gobierno del Estado de México y compromisos que se cumplieron por parte del mandatario **ALFREDO DEL MAZO**, que en su momento se comprometió a hacer del centro de la capital mexicana un lugar más digno.

Ahora nos toca a nosotros los ciudadanos cuidar estas obras y que sigan siendo un reflejo positivo de nuestra ciudad, además de invitar a las autoridades a seguir trabajando por nuestra querida Toluca que no solo en el centro, sino en todo su territorio demanda de obras y remodelaciones, pues la verdad es que nos urge mucho mejorar en nuestra imagen urbana.

Y VA DE CUENTO

El joven **SANTIAGO TÉLLEZ** va decidido a pedir la mano de su novia, sin embargo, los suegros lo odian y de inmediato le ponen trabas, por lo que el papá le dice: No olvides que mi hija, además de guapa, es millonaria, nunca ha tenido sexo, es una gran estudiante y merece lo mejor, por ello quiero que me demuestres tu capacidad de trabajo, por lo que te daré esta manzana y mañana me dices qué hiciste con ella.

SANTIAGO se va con la manzana y en el camino se la come y arroja a la basura el resto. Vuelve a la mañana siguiente con los suegros y les cuenta lo que hizo con la manzana, por lo que el suegro le dice: Eres un bruto, si pesaras como empresario hubieras



hecho con la cáscara una buena sidra de manzana, la pulpa la hubieras comido y las semillas las habrías aprovechado para sembrar y obtener un árbol para empezar una nueva empresa.

Le da otra oportunidad y esta vez le da un chorizo, por lo que **SANTIAGO**, que estaba ya muy encajonado, decide vengarse y vuelve al otro día. Cuando el suegro le pregunta qué hizo con el chorizo, les contesta: Pues miren, suegros, me hice un guiso de chorizo de poca madre, la piel del chorizo la quité cuidadosamente, la lave y la usé de condón para hacerle el amor a mi novia toda la tarde y les guarde la lechita para que se hagan un cafecito cortado...

HASTA mañana con más GRILLANDO.